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今日章丘

聚力突破“山泉河湖城”五大片区，加快新旧动能转换步伐

章章丘丘打打造造产产城城融融合合““五五朵朵金金花花””
本报记者 石剑芳

记者：报告中提出“山泉河
湖城”融合发展，令人印象深刻。
请区长介绍一下“山泉河湖城”
五大片区的具体发展思路和措
施有哪些？

韩伟：“山泉河湖城”和谐共
融是我们的不懈追求。今年，我
们将聚力突破“山泉河湖城”五
大片区，打造产城融合的“五朵
金花”。

“山”，即章丘国家森林公园
大胡山风景区。按照“岱北健身
养心名山”的定位，系统开展功
能修补、生态修复，打造文旅胜
地、文创高地、康养福地。今年，
我们将深化与高端团队和企业
集团的合作，加快白泉城市“双
修”，建成白泉古村、白泉湿地，
完成周边4000余亩绿化提升，启
动郊野公园建设，初步展现特色
景观。

“泉”，即明水古城国际泉水
旅游度假区。将与乌镇陈向宏团
队合作，加快明水古城起步区建
设。未来，从明水古城核心区域
向北延伸，西至赭山、玉带河，东
到绣江河的空间区域内，将进行
大范围的规划打造，成为城市核
心会客厅和城市经济发展的核
心引擎。

“河”，即绣源河40里风貌
带。从济莱高铁章丘南站到济青
高铁章丘北站，南北长约20公
里，以“大生态、大旅游、大文化、
大融合”为发展目标，定位为城
市滨水文化旅游度假区。今年，
以省自然博物馆、华侨城等项目
为引爆点，开工建设城市展示中
心、水乐园等一期工程，全力打
造济南东部观光带、产业带和文
旅集聚区。

“湖”，即白云湖、东湖水库、
白云水库“三湖湿地”。年内，将
完成白云湖退渔还湿，清淤346
万立方，恢复湿地1.5万亩。完成
东湖水库与白云湖泵站连通工
程，加快白云水库建设，有序发
展科普体验、水上运动、生态旅
游、田园颐养项目。未来湿地将
达到5万亩，将成为济南的生态
明珠和高效服务业的重点集聚
区。

“城”，即济东产业新城。在
城区以东，拆除违章建筑，清理
低效用地，腾出2万亩的可利用
空间，规划济南现代装备制造业
基地，为本地企业发展、城区腾
笼换业和大项目落地提供空间，
打造生机勃勃的济东产业新城。

记者：章丘一直是济南的工
业强区，去年规划布局20多个特
色园区，目前园区建设有哪些进

展？下一步，章丘在发展实体经
济、做强做大产业方面还有哪些
新的举措？

韩伟：去年以来，为加快
新旧动能转换，促进产业转型
升级，我们规划建设特色园
区，吸引了一大批高端优质项
目签约落户，其中78个重点项
目，合同总投资达2657亿元。
目前，哈工大机器人（山东）智
能装备研究院、山大地纬软
件、颐高电子等项目签约入驻
济南高层次人才创新创业基
地，总投资超过100亿元；12家
机械电子、智能制造类企业落
户中小企业转型发展示范园；
22家生物医药研发项目入驻
生物医药孵化园，目前达到产
业化条件的项目6个。另外，济
东产业新城、刁镇新材料产业
园、印刷包装产业园、航空配
套产业园等园区正加快推进。

今年，围绕打造“产业高
地”，我们做出了“凝心聚力做强
产业”的重大部署，重点就是按
照“四新四化”方向夯实产业集
群、加快发展园区经济、强化招
商引资引智和项目建设、强化要
素保障，努力在做大做强实体经
济方面实现新突破。

记者：今年我们普遍感觉
到，经过持续治理，环境质量明
显好转。章丘企业众多，在生态
保护方面任务更艰巨，力度也更
大。请您介绍一下章丘在保护环
境方面都采取了哪些措施，下步
有哪些打算？

韩伟：去年以来，我们牢固
树立“绿水青山就是金山银山”

的理念，打响了大气污染防治、
水污染防治、土壤防治等一个又
一个攻坚战役，先后取缔散乱污
企业1549家，石灰窑52个、砖瓦
窑84家，淘汰改造燃煤锅炉95
台、取缔低空排烟设施489台，完
成气代煤、电代煤1 . 13万户，清
洁煤推广10.9万户，关闭搬迁禁
养区养殖场(户)723家，取缔28
家不达标企业，组织实施节能项
目30个，淘汰高耗能设备设施
1035台（套），组织实施保泉增
绿、生态修复、显山露水等9大
类、71项生态提升工程项目，优
良天数同比增加30天。

下一步，我们将正确处理好
发展与环境保护的关系，以铁的
决心治理环保突出问题；以铁的
手腕调整优化产业结构；以铁的
措施组织生态修复；以铁的纪律
执纪问责。加大“刑责治污”力
度，以“零容忍”态度依法严厉打
击环保违法犯罪行为，强力倒逼
环保责任和任务落地落实，努力
实现我区环境质量根本好转，让
广大市民“听得见泉水叮咚，看
得见一城山色”。

记者：章丘为了更好地对接
融入济南，正在大力实施交通提
升工程，目前这项工程进展如
何？围绕拉开城市发展新框架，
在新的一年里还会有哪些新举
措？

韩伟：交通是基础工程、
民生工程，更是先导工程。撤
市设区以来，为了加速融入省
会济南，破解提速发展的瓶
颈，章丘提出了实施“交通提
升工程”。2017年我们规划了

“一环七纵十二横六连”干线
路网，完成了南外环三期等道
路建设，实施了章莱路升级改
造、309国道（官庄段）路域环
境综合提升整治，城市道路更
加优化通畅。开通了章丘至济
南K916公交线路，新增50辆新
能源公交车、1000辆公共自行
车，城市公交慢行系统更加完
善。

2018年，章丘区将继续坚
持外联内环、立体互通、快慢
结合、“行景”相融，加快构建
现代化综合交通体系。加强重
大交通设施协调对接。济青高
铁章丘北站今年投入使用，规
划建设济莱高铁章丘南站，积
极推进市区轨道交通向章丘
延伸。加快济青高速、济莱高
速等3处出入口改造。通过这
些重点项目的实施，我区将拥
有高速公路出入口4处、高铁

（动车）站3处。同时，积极对接
济南绕城高速公路二环线东
环段工程，加快提升我区对外
综合交通能力。完善城区框架
路网。实施北外环改建、南外
环东延、西外环改造、唐王山
路东延，加快形成城区发展大
框架。实施南北向省道244等3
条干线改造提升，畅通南北交
通大动脉。打通4条城区“断头
路”，改造提升10条城乡道路，
提高城乡道路通行能力。三是
完善慢行交通体系。优化公交
线网，新增9条公交线路、2处
公交枢纽站和2处首末站，积
极对接开通经十东路章丘至
济南城区段BRT。重点道路规
划建设自行车道、休闲步道，
最大限度地满足群众的出行
需求。

记者：去年章丘区棚改旧改
力度很大，群众很关心拆迁安置
房的建设情况，请您介绍一下这
方面的情况。今年在棚改旧改方
面，章丘还有那些新的打算?

韩伟：棚改旧改既是民生工
程，又是发展工程，对于提高改
善人居环境、提升城市品位、拓
展发展空间具有十分重要的意
义。2017年我区拆迁共完成
15075户，拆迁面积324万平方
米，创造了棚改旧改“章丘速
度”。在做好拆迁工作的同时，章
丘区同步推进安置房建设，去年
开工6223套。具体工作中，我们
坚持“不与民争利、阳光征收、用
群众工作方法”三项原则，把群
众满意作为棚改旧改工作的出
发点和落脚点。

今年，我们将继续以改善人
居环境，促进经济社会协调发展
为目的，全面推进45个、414万平

方米的棚改旧改项目。同时，高
标准压茬推进安置房建设，计划
续建1 . 3万余套，新开工8000套
左右，全力保障征迁群众按期回
迁入住。

记者：党的十九大提出“实
施乡村振兴战略”，章丘将从哪
些方面开展工作？

韩伟：小康不小康，关键看
老乡。十九大报告提出实施乡村
振兴战略，意在更好解决农村发
展不充分、城乡发展不平衡等重
大问题，加快补上“三农”这块全
面建成小康社会的短板，可谓高
瞻远瞩，意义深远。

今年，章丘区将深入学习贯
彻十九大报告精神，持续把“三
农”工作作为重中之重，加快推
进农业农村现代化。现代农业发
展方面，持续优化产业布局，加
快科技兴农。农村环境改善方
面，将深入开展“三级联创”。乡
风文明建设方面。深入实施洁美
环境、移风易俗、优秀文化、文明
风尚、志愿服务“五进乡村”行
动，推动全区乡风更文明、环境
更优美、文化更丰实、道路更规
范、社会更和谐。

记者：您在报告中提出，把
创新作为引领产业发展的第一
动力，在这方面章丘将采取哪些
具体措施？

韩伟：撤市设区后，章丘的
城市经济发展、产业新旧动能转
换步伐明显加快。一方面旧动能
加速取缔改造。去年取缔散乱污
企业1549家，淘汰高耗能设备
1035套；另一方面以科技、人才、
创新为依托的新动能加速集聚。
引进国内外知名的科研院所和
技术转移机构10家，新增两家院
士工作站、5家省级企业技术中
心，130家企业列入山东省技术
创新项目，昊月树脂、圣泉集团、
重汽等主导起草国际标准两项、
国家标准6项，创新驱动能力明
显增强。

下一步，章丘区将坚持把
创新作为引领产业发展的第
一动力，实施四个方面突破，
逐步打造创新创业高地。加快
政产学研合作。按照政府推
动、企业主体、引才借智、联合
共创的思路，打造协同创新合
作模式。今年力争完成科技计
划项目100项、产学研项目10
项。加快人才引进培育。实施
人才研发平台建设“金字塔”
工程，积极兑现人才政策。大
力发展“专精特新”企业。加大
政策扶持力度，从企业科技创
新、产学研合作、人才引进、品
牌创建等10个方面给予引导
支持。

本报1月18日讯（记者 石
剑芳） 近日，祺创新维度———
传祺GM8章丘区新车上市发
布会在广汽传祺章丘祺骏店举
行。广汽传祺章丘祺骏店尊贵
客户和订车用户代表经销店代
表出席会议。更有市民现场签
约缴费，领到新车钥匙。

高速、高铁、主次干路组成的综合交通大框架初步构建；显山
露水、河库贯通的大生态深入实施；筑巢引凤、腾笼换业的特色平
台加快建设，招商引资、项目建设迈向高端高质化；棚改旧改任务
超额完成，创造了拆迁章丘速度。在章丘区今年“两会”期间，章丘
区区长韩伟结合章丘2017年工作成果就2018年重点工作进行了详
细介绍。

传传祺祺GGMM88在在章章丘丘上上市市
市市民民现现场场签签约约领领钥钥匙匙

章丘区区长韩伟

尊敬的用户：
因潘王路新建管道与原供水主管道合口，我公司将于1月20日22:00———

1月21日22:00停水施工。届时经十东路以南、章莱路以西、开发区工业一路、
工业二路、工业三路、工业四路、工业五路、工业六路所有用户停水。请用户做
好蓄水准备。谢谢合作！

章丘区自来水有限公司
2018年1月19日
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